

La OTAN alerta de la gravedad de la injerencia en Cataluña

Los miembros de la Unión Europea acuerdan una cláusula de defensa mutua ante grandes ciberataques

DAVID ALANDETE / LUCÍA ABELLÁN
Madrid / Bruselas

El Centro de Excelencia en las Comunicaciones Estratégicas de la OTAN, que se dedica a analizar la desinformación digital procedente de Rusia, ha detectado un incremento de mensajes sesgados y noticias falsas con referencias a la crisis catalana. La función de esta organización militar internacional, con sede en Letonia, es informar y capacitar a funcionarios y especialistas de la OTAN y sus países socios frente a las redes de injerencia. Su director, Janis Sarts, dice a EL PAÍS que tras esas campañas hay "redes de bots que se coordinan para difundir mensajes que ayudan a agravar crisis ya existentes". Países como Francia, Alemania e Italia financian y reciben amparo de ese centro. España no está entre ellos.

Ante la grave amenaza que suponen los ciberataques, los ministros de Asuntos Europeos de la UE se reúnen hoy para acordar que un país comunitario que sufra un ataque en sus redes pueda exigir asistencia militar al resto. Así figura en un documento que aprobarán los ministros y al que ha tenido acceso EL PAÍS. Al contemplar una posible respuesta militar, la UE sitúa los ciberataques entre las mayores amenazas a los países comunitarios. PÁGINAS 3, 18 Y 19

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

El Gobierno nombrará a un nuevo fiscal por la vía rápida

Rajoy tiene intención de consensuar al candidato con Ciudadanos y PSOE. El plazo mínimo de selección previsto es de tres semanas

R. DE MIGUEL / F. J. PÉREZ, Madrid
El Gobierno se propone nombrar a un nuevo fiscal general del Estado con la máxima celeridad que permita el Parlamento, para que la causa contra los promotores del referéndum de independencia de Cataluña no se vea afectada. Calculan fuentes de La Moncloa que en tres semanas

pueden tener al sucesor de José Manuel Maza, fallecido el sábado por causas naturales durante un viaje de trabajo a Argentina. El Gobierno quiere que el nuevo jefe del ministerio público, para el que ya busca activamente un candidato, sea "un fiscal con experiencia, de reconocido prestigio en la carrera, que suscite el

máximo consenso", según aseguran esas mismas fuentes del Ejecutivo a EL PAÍS. Aunque legalmente no tiene obligación de ello, el Gobierno quiere contar con el apoyo del PSOE y Ciudadanos, en un momento en que la Fiscalía del Estado juega un papel decisivo en esos procesos contra el secesionismo. PÁGINA 17



EL INESPERADO GIRO ULTRACONSERVADOR DE BRASIL. Los cuatro mandatos del Partido de los Trabajadores y la fortaleza económica han dado paso al auge de grupos evangélicos, con cazas de brujas contra activistas feministas y homosexuales. Uno de los favoritos en las elecciones de 2018 es un radical que defiende la tortura y la homofobia. En la foto, protestas contra un acto feminista en São Paulo. / TONI PIRES P8

idealista

vamos a llevarnos bien



TEATRO REAL

ADEMÁS

Clases para líderes en Silicon Valley

Esade se ha aliado con la Singularity University para formar a altos ejecutivos en nuevas tecnologías en Silicon Valley. P49



La abstención prima a la derecha chilena P4

Abbas: "¿Qué hay de malo en reconocer a Palestina?"

Mahmud Abbas, presidente de la Autoridad Palestina, inicia hoy una visita oficial a España en la que aspira a lograr el reconocimiento pleno de Palestina, que sería una "inversión para la paz", dice a EL PAÍS. P22

Mugabe se niega a dimitir pese a la presión militar P6

deportes

El Valencia se queda solo en la persecución del Barça

NORTHGATE
Renting Flexib

900 923 900
Northgate.Es



Vehículos a la medida de tu negocio.

¡Como si cayeran del cielo!